



Nota de Prensa

Instalan Comisión Regional EITI Áncash que promoverá la transparencia del sector extractivo

La región Áncash cuenta desde ahora con una alianza tripartita (empresas, Estado y sociedad civil) para promover la máxima transparencia de la actividad minera y del uso de los recursos del canon y regalías.

En las instalaciones de la Cámara de Comercio de Áncash se llevó a cabo la ceremonia de instalación de la Comisión Regional Multisectorial Permanente de la Iniciativa para la Transparencia de las Industrias Extractivas EITI en la región Áncash.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Secretario Técnico Regional del EITI Áncash, el Econ. Alex Cervantes de la Gerencia Regional de Planeamiento, Presupuesto y Acondicionamiento Territorial, quien señaló que el EITI busca promover la máxima transparencia sobre el uso de los recursos del canon y regalías que hacen las municipalidades, el gobierno regional y las universidades públicas. Asimismo, los pagos tributarios y no tributarios que realizan las empresas mineras que operan en la región Áncash al Estado y los gastos sociales y ambientales que realizan.



En tanto, Amarildo Vela, coordinador de la Secretaría Técnica de la Comisión Multisectorial Permanente EITI Perú, enfatizó que desde 2014, el Perú es un país pionero en descentralizar la iniciativa EITI, con la participación de miembros de la sociedad civil, el Estado y las empresas. De esta forma, Áncash se convierte en la séptima región en sumarse a esta iniciativa. Además, agradeció el compromiso de la actual gestión por la institucionalización de esta práctica de transparencia a favor del desarrollo regional y local.

Por su lado, el Gobernador Regional de Áncash y presidente de la Comisión Multisectorial EITI Áncash, Koki Noriega Brito, enfatizó que "el EITI será un espacio que una a todos los actores (Estado, academia, empresas mineras y sociedad civil) para que se sepa dónde destinamos los recursos y cuanto tenemos".

En tanto Miryam Sarco, Gerente Asistente de Gestión de Proyectos de la Oficina de Democracia, Derechos Humanos y Gobernanza-USAID Perú, añadió que la iniciativa EITI es una herramienta poderosa que permite asegurar que los beneficios de la extracción de recursos naturales lleguen de manera equitativa y transparente a la población.

A las intervenciones se sumó Carmen Mendoza de la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía, quien señaló que el EITI no solo busca brindar información fácil de entender, sino convertirse en un instrumento para gestionar ciudadanía de tal forma que la población se involucre.

La instalación del EITI en la región fue encabezada por el Gobierno Regional de Áncash, que preside la comisión y los miembros representantes del Estado, empresas y sociedad civil de la región.

Este importante logro contó con el acompañamiento técnico del proyecto "Reforzando la transparencia y las buenas prácticas del sector extractivo", que implementan Cedeapas Norte y el Grupo Propuesta Ciudadana, con el apoyo de USAID, en esta región.

